
XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 7 DEL 04/11/2013

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
PÉAQUIN B. Marilena (Vicepresidente) (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Segretario) (Presente)
CHATRIAN Albert (Presente)
COGNETTA Roberto (Presente)
LANIÈCE André (Presente)
ROSSET Andrea (Presente)

Partecipano alla riunione il  Presidente del Consiglio regionale Emily RINI ed il 
Consigliere DONZEL.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Paolo NORBIATO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:35,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione  dei  verbali  (sommario  e  integrale)  della  riunione  n.  3  del  16 
settembre 2013, del verbale (sopralluogo) della riunione n. 4 del 18 settembre 2013, 
del  verbale  (sommario)  della  riunione  n.  5  del  23  settembre  2013  e  del  verbale 
(sommario) della riunione n. 6 del 30 settembre 2013.

3) Proposta  di  atto  amministrativo  concernente:  "Approvazione  del  bilancio  di 
previsione del Consiglio regionale per l'anno 2014."

4) Proposta  di  atto  amministrativo  concernente:  "Quarta  variazione  al  bilancio  di 
previsione del Consiglio regionale per l’anno 2013."

5) Disegno  di  legge  n.  3  concernente:  "Disposizioni  per  la  celebrazione  del  70° 
anniversario  della  resistenza,  della  liberazione  e  dell'autonomia."  –  Compatibilità 
finanziaria
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*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 
7590 in data 28 ottobre 2013.

APPROVAZIONE  DEI  VERBALI  (SOMMARIO  E  INTEGRALE)  DELLA 
RIUNIONE N. 3 DEL 16 SETTEMBRE 2013, DEL VERBALE (SOPRALLUOGO) 
DELLA  RIUNIONE  N.  4  DEL  18  SETTEMBRE  2013,  DEL  VERBALE 
(SOMMARIO)  DELLA  RIUNIONE  N.  5  DEL  23  SETTEMBRE  2013  E  DEL 
VERBALE (SOMMARIO) DELLA RIUNIONE N. 6 DEL 30 SETTEMBRE 2013

Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 
approvati.

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO  CONCERNENTE: 
"APPROVAZIONE  DEL  BILANCIO  DI  PREVISIONE  DEL  CONSIGLIO 
REGIONALE PER L'ANNO 2014."

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO  CONCERNENTE:  "QUARTA 
VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE DEL CONSIGLIO REGIONALE 
PER L’ANNO 2013."

Il Consigliere LANIECE esprime alcune considerazioni in ordine ai provvedimenti 
in esame sottolineando che, nell'ambito della quarta variazione al bilancio di previsione del 
Consiglio regionale per l'anno 2013, si è proceduto alla riduzione di € 1.000.000,00 del 
trasferimento  a  carico  del  bilancio  della  Regione  a  favore  del  bilancio  del  Consiglio 
regionale.

Il Consigliere ROSSET manifesta perplessità sulla cifra stanziata nel capitolo 206 
(Spese per collaboratori di supporto alle funzioni del Presidente del Consiglio regionale).

* * *
Alle ore 9.40 il  Presidente  del  Consiglio  regionale  Emily RINI e  la  dott.ssa  PERRIN, 
Segretario generale della Presidenza del Consiglio, prendono parte alla riunione.

* * *

Il Presidente del Consiglio regionale Emily RINI sottolinea che con l'atto relativo 
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alla  quarta  variazione al  bilancio di previsione del Consiglio  regionale per l'anno 2013 
saranno realizzati notevoli risparmi in termini di spese correnti e di indennità a favore dei 
Consiglieri regionali per un ammontare di un milione di euro.

Nell'illustrare  il  bilancio  di  previsione  del  Consiglio  regionale  per  l'anno 2014, 
evidenzia  che  l'importo  complessivo  si  attesta  sul  valore  di  16.933.600  euro,  di  cui 
13.828.600 per entrate e spese effettive e 3.105.000 euro per partite di giro. Aggiunge che 
oltre l'81% delle entrate sono costituite dall'assegnazione a carico del bilancio regionale e 
che tale assegnazione ha subito una riduzione del 23,74% (pari a 3.500.000 euro) rispetto 
all'esercizio 2013.

* * *
Alle ore 9.45 il Consigliere DONZEL prende parte alla riunione.

* * *

Pone in evidenza che oltre l'85% della spesa generale è costituito dalle spese fisse 
che  hanno subito una riduzione  del  21,34% rispetto  all'esercizio  precedente,  mentre  le 
spese  variabili,  corrispondenti  al  14,91%  della  spesa  generale,  hanno  registrato  una 
diminuzione del 4,9%.

Rileva che nella politica di riduzione dei costi fissi e delle spese variabili si ravvisa 
un'attiva partecipazione del Consiglio regionale al contenimento della spesa pubblica.

Rende noto che l'Ufficio di Presidenza del Consiglio regionale sta elaborando delle 
linee guida da adottare nell'ambito del sostegno alle "Iniziative istituzionali e culturali".

Il  Consigliere  CHATRIAN  chiede  se  sia  possibile  avere  uno  specchietto  degli 
importi concernenti le spese variabili.

Il  Presidente  del  Consiglio  regionale  Emily  RINI  sintetizza  i  dati  richiesti  dal 
Consigliere Chatrian e si impegna a fornire lo specchietto richiesto.

Il  Consigliere  CHATRIAN osserva che le spese variabili,  se si estrapola il  dato 
relativo al capitolo 167 (Spese per la nuova sede del Consiglio regionale) che subisce una 
considerevole diminuzione, registrano un aumento, soprattutto nell'ambito dei capitoli 100 
(Iniziative istituzionali e culturali) e 130 (Fondo di riserva per maggiori spese).

Il Consigliere ROSSET ritiene che la diminuzione delle risorse destinate al testé 
citato capitolo 167 rappresenta un taglio virtuale in quanto la questione della nuova sede 
del Consiglio regionale dovrà essere affrontata prima o poi.

Il Presidente del Consiglio regionale Emily RINI afferma che in merito potranno 
essere assunte delle scelte diverse da quelle sinora ipotizzate. 

Il Consigliere DONZEL chiede se nel bilancio di previsione del Consiglio regionale 
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per l'anno 2014 siano già stati  contabilizzati  gli  oneri  necessari  alla realizzazione della 
nuova sede del Consiglio regionale.

Il  Presidente  del  Consiglio  regionale  Emily  RINI  risponde  negativamente 
precisando che la competenza è in capo alla Compagnia Valdostana delle Acque (CVA) in 
quanto proprietaria degli immobili in questione e che è stata stanziata solo una somma a 
titolo cautelativo; ribadisce la volontà di aprire in merito un dibattito teso a ripensare e a 
dimensionare certe scelte già assunte.

Il  Presidente  LA TORRE manifesta  perplessità  sulla  possibilità  che  una società 
privata come la CVA possa destinare delle somme a favore di un'opera destinata ad un ente 
pubblico.

La  dott.ssa  PERRIN  risponde  che  nel  2006  è  stato  siglato  un  accordo  tra 
l'Amministrazione regionale e la CVA che prevedeva in capo a quest'ultima i costi relativi 
alla progettazione e agli oneri di costruzione e a carico del Consiglio regionale gli arredi, le 
infrastrutture e le dotazioni tecnologiche necessarie alla nuova sede.

Il  Consigliere  DONZEL  reputa  opportuno  acquisire  copia  dell'accordo  testé 
menzionato.

Il  Presidente  del  Consiglio  regionale  Emily  RINI  suggerisce  di  prevedere  un 
incontro con i rappresentanti della CVA.

La Commissione, dopo un breve dibattito, delibera di rimettere la questione della 
nuova  sede  del  Consiglio  regionale  all'attenzione  della  Conferenza  dei  Capigruppo 
consiliari.

Il Consigliere CHATRIAN pone in risalto la scelta di aumentare del 20% le spese 
relative al capitolo 100 (Iniziative istituzionali e culturali) rispetto al bilancio di previsione 
del Consiglio regionale per l'anno 2013.

Il Presidente LA TORRE rileva che nel suo complesso le spese fisse del bilancio di 
previsione del Consiglio regionale per l'anno 2014 sono decresciute di oltre il 21%.

Il Presidente del Consiglio regionale Emily RINI ribadisce che il primo obiettivo 
dell'Ufficio di Presidenza è quello di attuare anche per il 2014 un contenimento della spesa, 
come peraltro già messo in atto nell'ambito della quarta variazione al bilancio di previsione 
del Consiglio regionale per l'anno 2013.

Reputa che la crescita del territorio regionale passi anche attraverso le iniziative di 
carattere istituzionale e culturale messe in atto dal Consiglio regionale ribadendo che a 
breve  si  procederà  nell'ambito  dell'Ufficio  di  Presidenza  alla  predisposizione  delle 
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soprammenzionate linee guida.

Il  Consigliere  ROSSET,  pur  convenendo  che  nel  23  generale  delle  spese  del 
Consiglio  regionale  si  registra  una  diminuzione  delle  risorse  impiegate,  osserva  che 
occorre anche effettuare un'analisi sui singoli capitoli del bilancio del Consiglio.

Non  si  dichiara  contrario  ad  un  sostentamento  delle  iniziative  istituzionali  e 
culturali da parte del bilancio del Consiglio regionale, ma sottolinea che avrebbe preferito 
che  le  linee  guida  cui  faceva  riferimento  il  Presidente  Rini  fossero  state  attivate 
immediatamente e non entro la fine del 2013.

Il Presidente del Consiglio regionale Emily RINI rammenta che in sede di Ufficio 
di Presidenza erano state sollevate delle perplessità su altri capitoli del bilancio ma nulla 
era emerso in ordine al summenzionato capitolo 100.

Condivide la necessità di procedere alla stesura delle testé citate linee guida la cui 
adozione era già stata caldeggiata dal Consigliere Rigo nel corso della scorsa legislatura.

Il  Presidente  LA  TORRE,  in  considerazione  della  presenza  del  Presidente  del 
Consiglio  regionale  Emily  Rini,  comunica  che  è  stato  delegato  dal  Presidente  della 
Regione a presiedere il tavolo di coordinamento dei gruppi di lavoro per l'organizzazione e 
la  partecipazione  della  Valle  d'Aosta  a  EXPO  2015  in  quanto  Presidente  della  II 
Commissione consiliare permanente. Auspica, a tale proposito, che i rappresentanti delle 
forze di  opposizione presenti  in  II  Commissione  vogliano esprimere  un nominativo  da 
affiancare alla sua persona nello svolgimento di tale incarico.

* * *
Alle ore 10.20 il  Presidente del Consiglio regionale Emily RINI e la dott.ssa PERRIN 
lasciano la sala della riunione.

* * *

Il  Consigliere  CHATRIAN  ribadisce  le  perplessità  sopraespresse  ponendo  in 
evidenza che le spese variabili/discrezionali subiranno un incremento dell'11% rispetto al 
bilancio 2013 se si estrapola il dato relativo al capitolo 167 (Spese per la nuova sede del  
Consiglio regionale) che registra un decremento (dai 300.000 euro -cifra stanziata nel 2013 
- ai previsti 50.000 euro).

Aggiunge che  il  bilancio  di  previsione  del  Consiglio  regionale  per  l'anno 2014 
decresce in ragione delle disposizioni contenute nella legge regionale 24 dicembre 2012, n. 
35 (Disposizioni per la riduzione della spesa per il funzionamento dei Gruppi consiliari e  
per il trattamento indennitario e previdenziale dei consiglieri regionali. Modificazioni alle  
leggi regionali 17 marzo 1986, n. 6, 21 agosto 1995, n. 33, e 8 settembre 1999, n. 28), e 
che le spese variabili/discrezionali per il 2014 risultano essere più alte rispetto a quelle del 
bilancio 2013.

http://www.consiglio.regione.vda.it/banche_dati/leggi_regolamenti/dettaglio_i.asp?tipo=L&numero_legge=6%2F86&versione=V
http://www.consiglio.regione.vda.it/banche_dati/leggi_regolamenti/dettaglio_i.asp?tipo=L&numero_legge=28%2F99&versione=V
http://www.consiglio.regione.vda.it/banche_dati/leggi_regolamenti/dettaglio_i.asp?tipo=L&numero_legge=33%2F95&versione=V


6

Il Presidente LA TORRE osserva che nel 2014 non si procederà alla realizzazione 
della nuova sede del Consiglio regionale.

In relazione alle spese discrezionali, precisa che le somme destinate ad esempio alle 
iniziative istituzionali e culturali contribuiscono a creare sul territorio regionale lavoro per 
le persone coinvolte da tali iniziative.

Il Consigliere CHATRIAN afferma che è preferibile destinare delle cifre a delle 
leggi regionali piuttosto che elargire delle somme a soggetti individuati a priori.

Il Consigliere DONZEL chiede di poter acquisire copia della documentazione che 
sarà trasmessa dal Presidente del Consiglio regionale.

Il Consigliere ROSSET comprende le ragioni di discrezionalità alla base di alcune 
scelte,  ma  precisa  che  non  era  stato  fatto  alcun  cenno  in  merito  alla  decisione  di 
abbandonare i lavori per la nuova sede del Consiglio regionale.

Pone  l'accento  sul  capitolo  900  (Avanzo  di  amministrazione)  che  registra  una 
competenza di 2.400.000 euro.

Il Consigliere LANIÈCE rammenta che si tratta di un bilancio di previsione del 
Consiglio regionale per l'anno 2014 e che sono stati allocati 100.000,00 euro nel capitolo 
130 (Fondo di riserva per maggiori spese).

Sottolinea che per la prima volta è stato deciso di allocare delle risorse destinate al 
bilancio del Consiglio regionale a favore del bilancio della Regione.

Pone l'accento sulla circostanza che nel corso del 2014 potranno essere apportate 
delle variazioni al bilancio di previsione in discussione.

La  Commissione,  dopo  breve  dibattito,  esprime,  a  maggioranza  (favorevoli:  4, 
astenuti: 3, i Consiglieri Chatrian, Cognetta e Rosset), parere favorevole sulle proposte di 
atti amministrativi in oggetto.

DISEGNO  DI  LEGGE  N.  3  CONCERNENTE:  "DISPOSIZIONI  PER  LA 
CELEBRAZIONE  DEL  70°  ANNIVERSARIO  DELLA  RESISTENZA,  DELLA 
LIBERAZIONE E DELL'AUTONOMIA." – Compatibilità finanziaria

Il Presidente LA TORRE pone in votazione la compatibilità finanziaria sul disegno 
di legge in esame.

La Commissione,  dopo breve dibattito,  esprime,  all'unanimità,  parere favorevole 
sulla compatibilità finanziaria del disegno di legge in oggetto.
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il  Presidente  LA TORRE fa  distribuire  il  calendario  delle  audizioni  relative  ai 
disegni di legge riguardanti la legge finanziaria per gli anni 2014/2016 ed il bilancio di 
previsione della Regione per il triennio 2014/2016.

Il Consigliere CHATRIAN rammenta che nel corso della riunione del 15 ottobre 
u.s.,  alla presenza del Presidente della Regione Rollandin e dell'Assessore del bilancio, 
finanze e patrimonio Baccega, era stata richiesta della documentazione propedeutica alla 
discussione dei suddetti disegni di legge,  manifesta il suo disappunto per il fatto che a 
tutt'oggi tale documentazione non sia ancora stata trasmessa ai Commissari e sottolinea la 
conseguente  impossibilità  per  i  Consiglieri  delle  forze  di  opposizione  di  procedere 
all'audizione del Presidente della Regione Rollandin e dell'Assessore Baccega prevista per 
mercoledì 6 novembre p.v..

Segue una discussione sulle considerazioni espresse dal Consigliere Chatrian.

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 10.35.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Giuseppe ISABELLON)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 09/12/2013


